



Cirugía Española

www.elsevier.es/cirugia



P-289 - Cirugía de la Hernia Inguinal en nuestro centro: técnica, estancia y complicaciones

Soler Humanes, Rocío; Sanchiz Cárdenas, Elena; Machado Romero, Ignacio; Moreno Ruiz, Francisco Javier; Muñoz Ortega, Antonio; del Fresno Asensio, Antonio; González Sánchez, Antonio Jesús; Ramírez Plaza, César Pablo

Hospital Quirón Málaga, Málaga.

Resumen

Introducción: La hernia inguinal es una patología muy prevalente y posiblemente su cirugía una de las que más variaciones técnicas ha sufrido a lo largo del tiempo.

Métodos: Se han analizado los pacientes intervenidos de hernia inguinal en nuestro centro en el último año, analizando tanto el tipo de técnica realizada como las complicaciones y estancia media.

Resultados: Se han intervenido un total de 83 pacientes, con una media de edad de 52 años, la mayoría de ellos con un grado ASA I (53%) o II (30%). La vía de abordaje utilizada fue la abierta en el 78% de casos (52% de casos la vía anterior). La laparoscopia se utilizó en el 22% casos. La complicación más frecuente fue el hematoma (10%). La estancia media fue en el 88% de casos < 24 horas.

Conclusiones: El tratamiento de la hernia inguinal, ya sea mediante cirugía abierta o laparoscópica puede realizarse de manera segura, eficaz y eficiente dentro de un programa de cirugía de corta estancia.